

Cultura & Espectáculos

Actividades para diversos públicos, es lo que tendrá durante tres días esta cita que mezcla las ciencias con las artes y humanidades.

“Pensar un futuro común; una invitación a navegar y descubrir lo que nos une” es el nombre que lleva esta tercera edición local de Puerto de Ideas.

Más detalles y venta de entradas del festival (2 mil pesos general y estudiantes gratis) en puertodeideas.cl.

DEL 23 AL 25 DE AGOSTO

Todo listo y dispuesto para lo que será la edición 2024 de Puerto de Ideas

El festival que fusiona las ciencias con las artes y humanidades desembarcará con una serie de charlas, conversatorios y espectáculos que durante tres días reunirá al público penquista con más de 30 pensadores, científicos y artistas, tanto nacionales como extranjeros.

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

Este viernes llega a la capital regional, el gran barco de ideas y conocimiento comandado por la Fundación Puerto de Ideas Biobío y BHP Foundation. Se trata del Festival Puerto de Ideas, que en su tercera edición lleva por título “Pensar un futuro común; una invitación a navegar y descubrir lo que nos une”-del 23 al 25 de agosto- contempla distintas charlas, conversaciones y espectáculos sobre los más diversos temas. Un viaje por mundos desconocidos, como el pensamiento de las plantas o los efectos del paisaje en nuestras vidas; los secretos del sueño o las raras especies que ocultan las montañas submarinas del Pacífico.

Una emocionante travesía que tendrá como hito de apertura el viernes -a las 19.30 horas en el TBB- con la voz de Gabriela Mistral y su singular mirada sobre el poder de la naturaleza. Ese día, la actriz Catalina Saavedra y su par Cristian Carvajal, junto a la música del cantautor Fernando Milagros, realizarán un “Homenaje a la naturaleza”, lectura musicalizada de textos de la premio Nobel chilena.

Los más de 30 invitados que participan en este viaje vienen de las más diversas disciplinas, como la filosofía, literatura, artes y ciencias del mar, historia y neurociencia. Con ellos, el público tendrá la oportunidad de explorar universos tan fantásticos como el pensamiento de las plantas, que el destacado filósofo de la ciencia español, Paco Calvo, investiga hace años.

En su charla “La inteligencia de las plantas”, el científico compartirá sus hallazgos, como lo que ocurre cuando una planta sufre falta de agua. Ante el estrés hídrico, explica Calvo, la planta “no solo reduce su metabolismo, sino que también comunica, a



FOTO: ARCHIVO / PUERTO DE IDEAS 2023



FOTO: ALFONSO YUNGUE

DIANA AURENQUE estará el sábado en el Aula Magna.

concernos en comunidad. En la conversación, la filósofa explorará los distintos caminos que nos llevarían a recuperar ese “animal ancestral” que fuimos y construir así una identidad común que respete las individualidades, pero también fomente la pluralidad.

Con los pies en tierra firme, la invitación es a preguntarnos cómo ha sido la interacción del ser humano con la naturaleza en los últimos 200 mil años. La Historia freak de nuestra relación con la naturaleza revisará, a través de la mirada única del escritor y podcaster Joaquín Barañaño, desde ese terror reverencial a los eventos naturales de nuestros antepasados, pasando por la sobreutilización de sus recursos, hasta la actual conciencia de la finitud del planeta. Un recorrido histórico construido a partir de curiosidades y anécdotas que en ocasiones desafían a la ficción.

Para más detalles de todas las actividades, inscripciones y venta de entradas (\$2.000 general y estudiantes gratis) que contempla el festival, visitar el sitio web puertodeideas.cl.

OPINIONES
 Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: CEBIDA PUERTO DE IDEAS BIOBIO

través de sus raíces, la información a sus vecinas. Las plantas que son avisadas siguen verdes y las que no, se secan”. Además, dice, no sólo se comunican entre ellas, sino también con otras especies.

Romy Hecht, arquitecta investigadora del paisaje como construcción

CON “HOMENAJE a la naturaleza”, lectura musicalizada en que participan Fernando Milagros y Catalina Saavedra, el festival dará el vamos a su versión 2024.

humana, conversará con el periodista Rodrigo Guendelman acerca de por qué el paisaje sí importa y cómo este se transforma a partir de una suma de experiencias personales y colectivas.

Se destaca también lo que realizará la filósofa Diana Aurenque, quien el sábado a las 10:30 horas en el Aula Magna Arzobispal, realizará la charla “El animal ancestral y el origen de la comunidad”, actividad en que abordará el cómo acercarnos y rela-